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ATA 106 - Extraordinária 2 
 3 

Aos cinco dias do mês de setembro de dois mil e treze na Secretaria de Estado da 4 

Assistência Social, Trabalho e Habitação, as quatorze horas, reuniram-se na Sala de 5 

reuniões com o Presidente do CONEDE-SC, Sr. Sérgio Luiz Celestino da Silva (COMDE-6 

JOINVILLE), o Secretário Executivo do CONEDE, Sr. Alexandre Belino, e com a 7 

participação do representante da coordenação dos Conselhos da SST, Sr. Marcos 8 

Cesar Pinar e dos Conselheiros Titulares e Suplentes presentes: Renata Vieira (SST), 9 

Mônica Alberti Nocera Lipski (SST), Isabel Cristina Hammes (SST), Rosana Campigotto 10 

(SSP), Ricardo de Freitas (SIE), Jaqueline Reginatto (SES), Kelly Cristiny Cabral (SEA), 11 

Rita de Cássia Paula Souza (SES), Marcelo Lofi (FCEE), Sara Marques Bringel (FCEE), 12 

Cristiana Erthal (ASGF), Fernanda Reis Augusto da Silva (ASGF), Fabiano Jussaro de 13 

Jesus (FEAPAES), José Augusto Meier Gochinski (FECEDEF), João Carlos de Liz 14 

(FECEDEF), Jean Carlos Reinert (FECEDEF), Patricia dos Santos Bonfante (FECEDEF), 15 

Paulo Sérgio Suldovski (FECEC), Carlos Roberto Sestrem (FECEC), Maria Nilza Eckel 16 

(FEAPAES). Com ausências justificadas: Daiana Vieira da Silva (SST), Luis Antonio Caon 17 

(SST),  Rita de Cássia Kleber (SED), Graciela Krakecker (ASGF), Amanda Pacheco Beck 18 

(APABB), João Carlos de Liz (FECEDEF) Leonardo Apolinário Inácio (FECEC), Jairo da 19 

Silva (FECEC), Irena Gavlinski Duarte (ARPO). Após eleição da mesa diretora do 20 

CONEDE, iniciou-se a reunião extraordinária do conselho, Sergio agradece pela 21 

eleição. Temos uma grande responsabilidade de fortalecer o CONEDE para que seja 22 

reconhecido no nosso Estado como um Conselho Estadual forte e para isso 23 

precisamos nos unir para que possamos implementar o papel do CONEDE que é de 24 

fomentar as políticas públicas das Pessoas com Deficiência no nosso Estado e assim 25 

possamos criar e fortalecer os conselhos municipais.  Jairo agradece e parabeniza o 26 

Presidente e fala do evento da ACIC e pede licença e a colaboração do grupo para se 27 

retirar. Relato das Comissões: Sergio inicia falando sobre a comissão de acessibilidade 28 

e também da comissão de esportes, na qual será realizada em Joaçaba, Luzerna e 29 

Herval do Oeste os PARAJASC 2013, fica deliberado a averiguação de condições de 30 

acessibilidade nestes municípios, onde foi deliberado os Conselheiros Sérgio 31 

Celestino da Silva e Carlos Roberto Sestrem para fazerem essa averiguação. Com o 32 

objetivo de conversar com os Presidentes das Fundações de Esportes desses 33 

municípios, para que adéquam às normas de acessibilidade os locais de competições, 34 

não queremos que sejam construídas rampas de madeira, porque após os jogos elas 35 

são retiradas como se não existissem pessoas com deficiência, temos que deixar uma 36 

melhor condição de acessibilidade nesses locais.  A ênfase maior será nos 37 

alojamentos. Sérgio coloca que farão levantamento e depois apresentarão relatório a 38 

FESPORTE. Rita sugere o manual do MPSC, do relatório final. Jean concorda, fala que 39 
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é interessante a título de conhecimento. Nilza fala da participação do CONEDE no SC 40 

Acessível. Ricardo fala da publicação do manual, fala da participação na comissão de 41 

acessibilidade, do levantamento de dados dos imóveis do Estado para fazer um 42 

levantamento de acessibilidade devido à notificação de dados do MPSC. Relata as 43 

dificuldades para realizar o levantamento e de mapear a região da grande 44 

Florianópolis. Ricardo acha que a utilização do manual é difícil para quem não é 45 

especialista na área. Kelly coloca da avaliação que fizeram na 6ª Delegacia de Policia 46 

das condições mínimas de adaptação. Não há um instrumento especifico para realizar 47 

esta avaliação, tem que ter um protocolo de adaptação. Sestrem fala das escolas 48 

novas do Estado sem adaptações. Jean quer saber da proposta do Ricardo. Kelly 49 

sugere que se discuta pela temática as discussões do conselho e não mais em 50 

comissões porque elas não estão sendo operacionalizadas como deveriam. Criar 51 

grupos de trabalho e não mais comissões. Fala das dificuldades que estamos 52 

encontrando para as Pessoas com Deficiência que estão entrando no mercado de 53 

trabalho, por concurso, mas não tem o local acessível. Sérgio fala sobre o contato 54 

com o Arquiteto Mário Cesar da Silveira especialista em acessibilidade, ele faz parte 55 

do grupo que está estudando as mudanças nas normas de acessibilidade e que se 56 

dispõe a dar curso para os arquitetos engenheiros das SDRs. Acredito que podemos 57 

melhorar com a capacitação desses profissionais, pois fazendo vistorias em algumas 58 

escolas estaduais vimos o quanto falta de entendimento nas questões de 59 

acessibilidade. Marcelo cita exemplos também em lugares que dificultam a 60 

acessibilidade e não facilitam. Ricardo faz colocações sobre os equívocos nas 61 

adequações da acessibilidade nas ruas e edificações em geral. Jean para finalizar diz 62 

que o Estado é incompetente, é inconsequente e não fiscaliza, e a culpa é do Estado. 63 

Se o Estado é incompetente no que faz e inconsequente em não cobrar. Ricardo 64 

coloca que os arquitetos saíram do CREA e agora tem conselho próprio. Comissão de 65 

Legislação, Patrícia diz que não temos apoio do Jurídico da SST e que estão "parados" 66 

no lugar. Sugere que devemos ter um apoio técnico e sugerir tentarmos mais uma vez 67 

a presença de um assessor Jurídico da SST na próxima reunião da comissão. Pede 68 

auxilio ao Marcos Pinar da SST para isso. Queremos o profissional pra que este possa 69 

auxiliar na escrita do texto e da legislação, assessor que faria a execução do que foi 70 

proposto. Kelly reforça. Jean coloca do advogado que veio com pareceres 71 

"deturpados" e com Leis revogadas. Sestrem solicita informações sobre o Regimento 72 

Interno. Sérgio delibera dois documentos: mandar o Regimento para publicação em 73 

DOE e solicitar a presença de um Assessor Jurídico para próxima reunião da comissão 74 

de legislação e acompanhar as demandas do conselho na elaboração da Lei e 75 

regimento interno. Comissão de Trabalho (concurso público): Kelly e Jaqueline falam 76 

da idéia de uma reunião com os RHs dos órgãos públicos por vídeo conferência ou 77 

presencial. Publicação da alteração da comissão de concurso público, sua nova 78 



                      ESTADO DE SANTA CATARINA 

SECRETARIA DE ESTADO DA ASSISTÊNCIA SOCIAL, TRABALHO E HABITAÇÃO 

  CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – CONEDE 

Avenida Mauro Ramos, 722-Florianópolis/SC- CEP: 88020-300 Fone: 3664-0732 

Email: conede@gmail.com 

 

composição. Participação na reunião da comissão do Conselho do Trabalho e 79 

Emprego. Tabulação dos dados dos candidatos de concurso público que já 80 

assumiram, que a Jaqueline vai tabular. Pronatec PCD relatam sobre sua participação 81 

nas reuniões, a Kelly, que todas as vagas, os PCDs podem participar. Que foi solicitada 82 

a planilha e pede que se faça um oficio solicitando esta lista de cursos para estar 83 

disponilibilizando ao CONEDE. Kelly fala do papel importante do SINE no 84 

levantamento e tabulação dos dados, importância de um banco de dados. Colocou-se 85 

na mesa o Sistema SICORDE que está no CONEDE e que está parado e que é 86 

importante retomar, Kelly, Sérgio, Nilza e Jaqueline fizeram considerações a respeito. 87 

Nilza ainda sobre esta comissão, fala da reunião para ser agendada na FCEE sobre os 88 

concursos públicos e as condições de acessibilidade no espaço. Kelly fala da 89 

importância da mediação e das adaptações necessárias. Sérgio pergunta se temos as 90 

listagens, Jaqueline fará a tabulação. Marcelo pede se a comissão está 91 

acompanhando o projeto de estágio com deficientes da ALESC. Comissão de Direitos 92 

Humanos, Kelly e Sara relatam. Kelly fala informalmente sobre o disque cem que a 93 

ouvidoria do Estado irá implantar. Sara relata sobre a "inquietação" de dar respostas 94 

à Secretaria Nacional de Direitos Humanos demandados ao CONEDE, um 95 

posicionamento a questões que não compete ao mesmo. Sara lê o oficio em resposta 96 

aos ofícios da Secretaria de Direitos Humanos acerca das denúncias as PCDs. Sugere 97 

que seja enviado a SST oficio solicitando que a mesma dê suporte, pede que a 98 

Cristiana se posicione e a mesma fala das dificuldades de tempo e burocracia e que 99 

tem que ser um grupo específico para isso. Sara pede para repensar esta comissão. 100 

Sérgio coloca que precisamos rever todas as comissões e repensar a respeito das 101 

reuniões na Secretaria, fica muito difícil fazer reuniões em outro local. A SST tem que 102 

dar condições de funcionamento de todas as atividades do Conselho isso inclui as 103 

reuniões de comissões e as ordinárias. Kelly propõe votação, deliberando que as 104 

reuniões iniciem às 13h e termine às 17h. Patricia faz considerações, Sestrem, Sérgio 105 

e Kelly também. Sérgio propõe três comissões. Fica sugerido que a mesa diretora faça 106 

um levantamento e repasse aos demais uma sugestão sobre as comissões. Comissão 107 

de saúde não houve quorum. Comissão de capacitação, Kelly faz considerações sobre 108 

as capacitações de ver com a ALESC, fazer oficio para Janice, Rita põe auditório do 109 

CCR a disposição. Repasse das deliberações: reunião do dia dois de setembro no 110 

CONADE, Nilza fala da ida do Sérgio na reunião em Brasília dos presidentes de 111 

conselhos. Kelly faz considerações do Marcos Pinar sobre as deliberações extras da 112 

Plenária. Sérgio fala sobre a reunião em Brasília, do que foi discutido lá, sobre as 113 

deliberações das conferências, fazer um levantamento se estão sendo 114 

implementadas as deliberações, resoluções da conferência, quais as dificuldades e 115 

temos até junho de 2014 para encaminhar ao CONADE os avanços e as dificuldades 116 

de implementação. Retomar os conselhos municipais que estão parados e ajudar a 117 
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formar novos conselhos municipais em Santa Catarina. Nilza relata especificamente 118 

sobre o conselho municipal de São José. Denise retoma esse assunto e diz que estão 119 

tendo dificuldades na implantação no município de São José e pede apoio ao 120 

CONEDE. Cristiana fala do problema também em Blumenau e pede apoio ao CONEDE. 121 

Sérgio, Marcos Pinar, Kelly, Cristiana, Jean e Denise fazem considerações sobre a 122 

dificuldade na formação / implantação dos Conselhos. O plano é tentar sensibilizar a 123 

Prefeitura e se não der, acionar o MPSC. Primeiro se reunir com o Prefeito e as 124 

entidades se não houver consenso vai ao MPSC. Sérgio encaminha: CONEDE através 125 

de seu Secretário Alexandre agenda com a Prefeita e Secretário de Assistência Social 126 

do município de São José, ficou deliberado que o Vice-presidente José ira ajudar a 127 

Denise na retomada da discussão do conselho de São José. Jean faz um relato sobre o 128 

município de Blumenau. Jean pede o que é o BPC na escola, Nilza, Isabel e Jaqueline 129 

fazem considerações. Sérgio fala sobre o estatuto das pessoas com deficiência, o 130 

CONADE está segurando a publicação para reavaliar, porque estão querendo aprovar 131 

a toque de caixa o estatuto e pede para os Conselhos Estaduais e Municipais que se 132 

articulem e propõem uma audiência publica para discutir e ter um maior 133 

conhecimento sobre as propostas contidas no estatuto. Patrícia pede se Sérgio irá 134 

encaminhar para os municípios, as discussões e deliberações das reuniões com os 135 

presidentes de conselhos, ele coloca que assim que receber o material irá 136 

encaminhar para todos. Sérgio solicita ao Alexandre se as deliberações da conferência 137 

estadual foram encaminhadas a todas as Secretarias e pede que envie a todos os 138 

conselheiros. Aprovado para solicitar audiência pública sobre a discussão do estatuto 139 

PCD. Jean questiona a comissão de esporte e lazer e coloca comissão de esporte fazer 140 

averiguação dias 23 e 24 de setembro e coloca sobre a associação das confederações, 141 

federação filiada que deve ser criada associação das federações de PARADESPORTO. 142 

Demandas financiadas pelo Estado, que seja encaminhado pelo Conselho, Sérgio 143 

sugere uma reunião das Federações, CONEDE e FESPORTE, Jean pede que a 144 

Associação de Surdos se mobilize e participe. Nilza relembra que já foi encaminhada 145 

na reunião anterior, essa reunião com a FESPORTE. Assuntos gerais: Jean fala sobre a 146 

busca de recursos junto ao Governador para o evento de esportes mundial de 147 

handebol em SC e que o evento vai para Curitiba mais uma vez as questões chegam 148 

muito tarde ao Governador, e é uma pena, pois mais uma vez, Santa Catarina fica de 149 

fora do cenário nacional. Sugere que o Governador deveria ouvir mais a população. 150 

Nilza fala que Janice ligou solicitando a participação na comissão PCD da ALESC na 4ª 151 

feira e fala que a comissão de responsabilidade social não se reuniu mais. Patricia 152 

relata sobre este assunto e retoma que isso já foi discutido. Kelly faz considerações, 153 

Nilza e Patricia também. Nilza fala sobre os encaminhamentos, inclusive oficio 154 

solicitando esclarecimentos sobre Órteses e Próteses, Jaqueline e Rita fazem 155 

considerações e o oficio ainda não chegou ao setor. Sestrem fala das dificuldades das 156 
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ONGs ao apoio do Governo as entidades de deficiência visual e para o Paradesporto, 157 

pede apoio do CONEDE às entidades, agradece a participação de todos. Nada mais 158 

havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a reunião e solicitou a mim, 159 

Jaqueline Reginatto, secretária ad hoc que lavrasse a presente ata que será enviada 160 

aos conselheiros e será assinada pelos presentes. Florianópolis, 05 de setembro de 161 

2013. 162 
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“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”    172 
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